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【杠子头】

“杠子头”是剪子巷开设
的评谈说理栏目，互动方式
有三种：注册微博齐鲁(http：
//tr.qlwb.com.cn)“杠子头”织
围脖；话题投稿：q lwb jzx@
163 .com；QQ群：107866225。

用制度来规范拼车

@高玲：出租车拼车既可以让
驾驶员减少空跑里程、节约成本，也
可以减少乘客的候车时间，两者都
受益。但是，随之也增加了管理上的
难度，比如是否会出现更多的拒载
现象，驾驶员和乘客、乘客和乘客之
间是否都满意，这就需要管理部门
出台相应的管理规范，用制度来规
范拼车，做到有理可依、有据可循，
让拼车逐步走上正轨。

拼车得有技术支持

@冯勇：人们反对打的拼车，其
原因不外乎收费容易引起纠纷，乘
客安全有隐患等等。要想打消这些
顾虑，首先相关部门应建立一系列
规范，同时还应在技术方面有所考
量，安装必要的设备。在收费计价、
打印票据以及安装摄像头等细节
上，充分体现出科学合理的考量和
优惠政策，让拼车的乘客既能享受
到方便与实惠，又能解除后顾之忧。

乘客安全是第一位的

@黄伟民：打的拼车，人身安全
隐患是不得不考虑的问题，毕竟乘
客的人身安全是要放在第一位的。
因此，在全面推行打的拼车之前，有
关部门应该制定相应的防范措施，
加强出租车司机的职业道德教育，
提高市民的自我防范意识，完善出
租车内的安全防护设施，譬如车内
安装摄像头、张贴安全警示标语等。

应鼓励私家车也拼车

@王杰：拼车在国外已经比较
普遍，有的国家甚至规定，交通高峰
期即使是私家车也不允许空车上
路，车中有三个人就可在专门车道
上行驶。如果满员的私家车被允许
走公交车道，相信有很多私家车主
会学雷锋做好事，这不仅能缓解打
车难及交通拥堵，而且还节约了社
会资源，对防治雾霾也能做出贡献
啊！

打打的的拼拼车车
好好事事难难办办

早高峰遇上打车难

盼着能和别人拼车

@刘丽A：前几天陪母亲去医院
抽血化验，因为正赶上早晨上班高峰
期，在济微路上等了半个小时也没打
上车，眼看着出租车一辆辆在眼前驶
过，很多车上只乘坐一两个人，那时
我就想如果能拼车该多好啊。现在

“打车难”主要集中在上下班高峰期、
节假日，还有恶劣天气的时候，这时
人们对出租车的需求量大，建议出租
车在乘客不满的情况下能主动停下
车组织拼车，这样不仅解决了“打车
难”，而且也节能环保。

三人共打一辆车

费用省了三分之二

@侯家赋：前几天，我去山东大
厦参加一个会，在段店汽车站门口
恰巧遇到了另外两名也去山东大
厦附近的乘客。我们三人一合计就
同时上了一辆出租车，到达终点共
计费用30元，每人10元。三个人都没
有多跑路，没有多费时间，还节省
了乘车费用，可以说非常划算。打
的拼车可以减少乘车人的费用，还
能提高车辆的载客率。载客率提高
了，路上的车辆就会减少，可以缓
解交通拥堵，还能减少尾气排放，
真可谓一举多得。

打车遭遇“被拼车”

忍受不了提前下车

@白蓉：今年2月份，有一次打
车去泉城广场，路过火车站时，出
租车司机捎上了顺路的三个人。我
和其中两个人挤在后面，别提多难
受了，而且那三个人一路上叽叽喳
喳，最后我只好提前下车了。我觉
得，几个不认识的人挤在那么一个
小空间里，总会有压抑和不自在。
而且，拼车的两个人去的地方也不
可能完全顺道。此外，安全性也让
人担忧，尤其是女性独自一人打车
的时候。

【郭汉杰】

通过对来稿数量、质量统计,郭
汉杰获得了本期“杠子头”称号 ,获
得杠子头津贴100元。
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一辩 @宋振东：打的拼车不仅为乘客节
省了开支，缓解了打车难，更重要的是节能环
保，减少污染。机动车尾气目前已经成为影响空
气质量的主要污染源之一，减少污染保护环境，
打的拼车不失为一个好办法。

二辩 @刘曰章：打的拼车应该大力提倡，
既可节约资源，减少大气污染，又能较好地缓解
打车难，减轻乘客经济负担。因此，打的拼车可
以说是两全其美，政府应该鼓励和给予政策上
的支持，尽快出台相关实施细则。

三辩 @郭汉杰：打的拼车应该提倡，好处
是不仅能节约资源，还能缓解打车难的问题。但
这项举措能落到实处并不容易，首先是乘客观
念的转变。只有出台相关的措施，让乘客真正享
受到拼车的实惠，大家才会接受拼车。

四辩 @李洪嵩：打的拼车好处显而易见，
首先是利于环保，其次有利于减轻乘客经济负
担，同时亦有利于营运车辆的创收。因为拼车并
非简单地把原来一个人的总费用平均负担，而
是由乘客各负担六到七成，这样显然比只拉一
个人获得的利润更高。

一辩 @赵鹏：我认为打的拼车大范围推
广的可能性不大，原因有二：一是凡想打车的
市民就不会在乎的费，与别人共乘一辆出租车
会感觉有些别扭；二是凡打车的市民大多有急
事，顾不上再与别人协商拼车等繁琐事。

二辩 @崔屹：打的拼车最难解决的问题
是拼车双方甚至多方如何进行费用分摊。如果
对拼车出现的诸多情形考虑不全就贸然拼车，
只会给拼车者带来更多的混乱及纠纷，最后出
现的结果只会与美好初衷相背离。

三辩 @王平：打的拼车可能会让个别司
机变得唯利是图，在第一位乘客上车之后，司
机不是想着好好服务，而是想着如何去拼车，
以赚取更多的利润。这对已上车的乘客是不公
平的，双方可能会因此发生一些争执。

四辩 @徐东：打的拼车，相信不少人都很
难接受。首先，拼车需要征得其他乘车人的意
见，当意见不一时很难成功拼车，如此增加了
运行时间。其次，即使拼车成功，可是人心难
测，同行人是否会有不良动机一切皆是未知，
安全问题不得不首当其冲地考虑一下。

阵容：宋振东 刘曰章 郭汉杰 李洪嵩 阵容：赵鹏 崔屹 王平 徐东

【观点陈述】打的拼车可以缓解打车难，而
且还能使乘客节省费用，同时拼车可以提高出
租车的载客率，缓解交通拥堵，节能环保，可以
说是一举多得。

【观点陈述】拼车会让人感觉有些别扭，而
且还可能因为绕路而耽误时间。拼车在费用分
摊上也容易产生纠纷，还会给乘客的人身安全
带来隐患。

近期，一批新出租车陆续上路。据悉，这些车的计价器上设置了“7折”按钮，可
以为拼车的两名乘客分别打印发票。打的拼车近年来一直争议不断，支持者认为
此举可以缓解打车难，而且节能环保；反对者则表示拼车在收费上容易产生纠纷，
还有人身安全隐患。打的拼车该不该提倡？欢迎您来表达看法、碰撞观点。

电话：96706
邮箱：qlwbjzx@163 .com
QQ群：107866225

新出租车也都换上了新式顶灯(资料片)。 本报记者 左庆 摄
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环保又省钱，拼车好处多 收费易起纠纷还有安全隐患

该不该提倡打的拼车

65%

35%

提倡拼车 不提倡拼车

数据来源于齐鲁晚报网


	C02-PDF 版面

